

# La Gabare

Bulletin municipal d'informations



## La Gabare

Page 2

**Adresses utiles**

Page 3

**Edito**

Page 4

**Infos mairie**

Page 5

**Inauguration salle des fêtes  
Un nouveau garagiste**

Page 6

**La zone artisanale**

Page 7-8

**Marché de Noël**

Page 9

**Anciens combattants  
Départ en retraite**

Page 10

**Père Henri Ledauphin**

Page 11

**Bibliothèque  
La compagnie des arbres  
et des hommes  
Nuillé Projets**

Page 12

**Ecole Victor Hugo**

Page 13

**Ecole Notre Dame  
Troupe Tournesol  
Téléthon**

Page 14

**Tennis de table  
Nuillé-Sports**

Page 15

**RAM  
Etat civil  
Planning des manifestations**

## Pour contacter la mairie

### Jours et heures d'ouverture Nouveaux horaires

Les lundis  
de 9h00 à 12h30

Les mercredis  
de 9h00 à 12h30 et de 13h30 à 17h00

Les vendredis  
de 13h30 à 17h00

### Adresse courrier postal

MAIRIE  
28 rue de la mairie  
53970 NUILLÉ SUR VICOÏN  
Téléphone 02 43 98 39 22  
Télécopie 02 43 98 03 57  
courrier mail : [nuillesurvicoin@wanadoo.fr](mailto:nuillesurvicoin@wanadoo.fr)  
site : [www.nuillesurvicoin.mairie53.fr](http://www.nuillesurvicoin.mairie53.fr)



### Les services municipaux

Accueil de loisirs (période de vacances) : 02 43 01 85 43

Relais assistantes maternelles (RAM) : 06 73 13 19 80

@mail : [ram.vicoin@gmail.com](mailto:ram.vicoin@gmail.com)

Bibliothèque municipale : 09 63 42 78 69

### Les adresses utiles

Direction Solidarité 53 : Tél : 02.43.59.94.59

Assistance sociale et puériculture : M. DEHAR 02 43 59 94 59

Aide à la personne : ADMR L'Huisserie 02 43 26 24 49

Infirmière à domicile : I. DUFRAISSE 02.43.37.06.62

Masseur - kinésithérapeute à domicile : N. MÊME 06.11.33.63.93

Taxi Ambulance Bellanger : 02.43.98.04.81

Pompiers : 18

Gendarmerie nationale : 17

SAMU : 15

Centre anti poison : CHU Angers au 02 41 48 21 21

Demandeur emploi : Pôle emploi Laval Ferrié - Place Général Ferrié  
CS 86125 53062 LAVAL Cedex 9

Tél : 3949

CIJ : Place du 18 juin 1940 LAVAL, 02 43 49 86 55

Lundi et mercredi : 13h à 18h

Mardi, Jeudi et vendredi : 9h à 12h et 13h à 18h

### La Gabare

Bulletin municipal n° 58 Janvier 2017

Directeur de publication :

Mickaël Marquet, Maire

Mise en page :

Jacky HERRAULT

Impression:

Imprimerie TROHEL 53970 L'Huisserie

# Editorial



*Chère nuilléenne, cher nuilléen,*

Au nom de l'équipe municipale, nous vous offrons nos meilleurs vœux :

- vœux de paix tout d'abord, car l'année 2016 n'aura pas été épargnée par les événements douloureux, le massacre de Nice le 14 juillet, l'assassinat du père Hamel à Saint Etienne de Rouvray notamment, émettons le souhait que l'année 2017 soit plus apaisée.
- nos vœux de bonne santé à vous et vos proches, c'est en effet vital
- nos vœux d'épanouissement personnel et professionnel pour chacun d'entre vous
- nos vœux de réussite dans ce que vous entreprenez.

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2017, la compétence de l'eau potable et l'assainissement est transférée à l'agglomération lavalloise avec le double objectif d'assurer le renouvellement des réseaux et d'uniformiser le prix du mètre cube d'eau sur tout le territoire. Sur l'aspect technique, nos services assurent toujours les missions. Administrativement votre interlocuteur est Laval Agglomération au numéro suivant 02 43 49 43 11. Autre transfert de compétence à l'étude : l'enseignement artistique qui pourrait intervenir à la rentrée scolaire 2017.

Ces prises de compétence renforcent l'équité des services aux populations de l'agglomération. Elles contribuent à rendre notre territoire plus attractif. Sur le plan économique, le Parc de développement économique Laval-Mayenne d'Argentré reprend de la vigueur avec un échangeur sur l'autoroute A81 permettant ainsi un périphérique nord de Laval. L'espace Mayenne et ses diverses salles qui accueilleront 5 000 personnes va s'implanter au quartier Ferrié à proximité de la rocade nord. Le 2 juillet prochain, le TGV nous reliera à Rennes en 24 mn, Paris en 70 mn et Nantes en 95 mn. L'agglomération vivra une année 2017 passionnante !

Le 16 décembre dernier, vous avez déambulé sur la place du village, ou participé à l'animation du marché de Noël. Vous avez contribué à la réussite de cet événement qui est à mettre au crédit de nos agents municipaux. L'idée de projet d'un échange intergénérationnel entre les enfants du centre de loisirs et les personnes à la retraite désireuses de communiquer leur savoir-faire sur des thèmes d'ateliers créatifs a débouché sur la mise en place du marché de Noël. En 2017, nous reconduirons la chasse aux œufs le lundi de Pâques 17 avril, ainsi que la fête de la musique le vendredi 23 juin. Nous vous invitons à venir partager ces moments de convivialité qui façonnent la particularité de notre commune.

L'installation de nouveaux commerçants est toujours une nouvelle réjouissante. Après le "*Carrousel des pains*" en 2014, "*À fleur de peau*" en 2015, "*Le pain des lys*" en 2016, c'est le "*Garage Reverdy*" qui vient d'ouvrir en janvier au 23 rue d'Anjou ! Nous lui souhaitons la bienvenue. Du côté de la zone artisanale, ce sont deux cultures bio innovantes qui méritent toutes les attentions : le quinoa et le chanvre. Les graines seront principalement dédiées à l'alimentation humaine sous différentes formes. Ce projet est adossé à une production d'énergie renouvelable. Il est initié par quatre personnes dont deux artisans nuilléens. Encore une bonne occasion de parler de Nuillé sur Vicoin !

Culturellement aussi Nuillé s'enrichit. Nous avons le plaisir d'accueillir l'association des "*Arbres et des hommes*" qui réside au 1<sup>er</sup> étage de la mairie.

A l'aube de cette nouvelle année, nous émettons le souhait d'une collaboration fructueuse, d'un esprit de tolérance et d'un bonheur partagé. Nous vous souhaitons une belle année 2017.

■ Mickaël MARQUET, maire

## Infos Pratiques

**Réservation de la salle des fêtes** : afin de garantir un meilleur traitement de vos demandes, la réservation de la salle des fêtes se fait par téléphone uniquement.

**Tarifs municipaux** : ils sont disponibles sur le site internet de la commune et affichés en Mairie



**Grippe aviaire** : risque élevé sur tout le territoire. La préfecture de la Mayenne a fixé les obligations suivantes : obligation de confinement ou de pose de filets pour tous les élevages commerciaux de volailles et toutes les basses-cours (pas de dérogation possible), interdiction de tout rassemblement de volailles vivantes (marchés), interdiction de lâchers de gibiers à plume (exceptés faisans et perdrix sous conditions).



**Vous avez 16 ans cette année ?** N'oubliez pas de vous faire recenser ! Recensement militaire : tout jeune Français de 16 ans a l'obligation de se faire recenser en Mairie. Pour cela, il doit se présenter personnellement en Mairie muni de sa pièce d'identité et du livret de famille. Le jeune doit se faire recenser entre le jour de ses 16 ans et le 3ème mois qui suit cet anniversaire. A la suite de cette démarche, il est remis une attestation de recensement. Le recensement permet au jeune d'être convoqué à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC) ainsi que l'inscription d'office sur les listes électorales le jour de ses 18 ans. Les conséquences d'un défaut de recensement sont graves. D'une part, le jeune non recensé ne peut participer à la JDC et par conséquent, ne peut passer aucun concours ou examen d'Etat avant ses 25 ans, d'autre part, il ne pourra pas s'inscrire sur les listes électorales. (Informations tirées du Service-Public.fr)

### Quelques rappels concernant la Carte nationale d'identité (CNI) :



1. Le demandeur : la personne qui demande une carte d'identité pour la première fois ou le renouvellement d'une carte d'identité périmée doit se présenter en nom propre en Mairie.
2. Les pièces à fournir : une facture à son nom, attestant de son domicile et datant de moins de 3 mois ; deux photographies d'identité identiques et réglementaires ; un justificatif de la nationalité française (ancienne CNI ou extrait d'acte de naissance de moins de 3 mois, (à demander à la Mairie de votre lieu de naissance).
3. Cas particulier des mineurs : la facture doit être au nom du parent chez qui l'enfant réside, le parent devant fournir une copie de sa carte d'identité. Le parent doit être présent pour compléter le dossier.
4. Cas particulier des enfants résidants chez des parents au domicile différent : copie de tout document attestant de la garde alternée ; copie d'une facture de moins de 3 mois attestant du domicile de chaque parent.
5. Délai de fabrication : comptez 1 mois de fabrication pour votre carte d'identité. Nous vous déconseillons d'attendre les vacances d'été où les délais peuvent être plus longs.
6. Retrait de la carte en Mairie : vous devez retirer votre carte en Mairie (la Mairie ne vous contacte pas pour vous informer de son arrivée)

**ATTENTION** : CAS PARTICULIER DES CARTES DELIVREES entre le 2/01/2004 et le 31/12/2013 : malgré la date indiquée sur votre carte, celle-ci a une durée de validité de 15 ans. N'hésitez pas à contacter la Mairie pour plus d'informations. (EXCEPTION : la validité des cartes reste de 10 ans si vous étiez mineurs entre les dates mentionnées).

**Passeports** : la Mairie n'est pas équipée pour réaliser les passeports. Il faut vous rendre à la Mairie de Laval ou de St Berthevin

**Dates des prochains balayages de voirie** : 17 mars - 16 juin - 25 août - 27 octobre - 17 novembre - 15 décembre

**Transfert eau et assainissement** : le transfert eau et assainissement auprès de Laval Agglomération est effectif depuis le 1<sup>er</sup> janvier. Votre interlocuteur est désormais l'agglomération et non la commune. L'accueil des usagers se fait 6 rue Souchu Servinière à Laval. L'accueil est ouvert du lundi au vendredi (hors jours fériés), de 8h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h30. Vous pouvez également joindre le service (dont l'astreinte) au 02 43 49 43 11. Plus d'infos sur [www.agglo-laval.fr](http://www.agglo-laval.fr)

## Inauguration de la salle des fêtes

La commune a reçu le 7 janvier diverses personnalités à l'occasion de l'inauguration de la salle des fêtes rénovée. D'abord Monsieur le Préfet, Frédéric Veaux, représentant l'État qui a fait l'apport le plus important des subventions (30 000 €) en doublant la dotation d'équipement des territoires ruraux. Le Conseil Régional était représenté par Mme Florence Désillière. Sa contribution a été de 24 000 €. La commune a également bénéficié de fonds de concours de Laval Agglo à hauteur de 20 000 €. Le Conseil Départemental était représenté par Xavier Dubourg, vice-président, et les deux représentants de notre canton Christine Dubois et Christian Briand. Cette collectivité a subventionné à hauteur de 12 000 €. Enfin notre député Guillaume Chevrollier était présent, il a abondé le financement de 10 000€ grâce à « la réserve parlementaire ».

Puisque Monsieur le Sénateur-Maire François Zocchetto était aussi présent avec Christian Lefort, vice-président de Laval-Agglo, Michaël Marquet présentait dans son accueil le tissu économique de Nuillé,



Les personnalités présentes à l'occasion de l'inauguration de la salle des fêtes rénovée

qui intéresse au premier chef, la structure communautaire. Le maire s'est félicité du dynamisme qui s'est manifesté dans l'implantation en zone d'activités de la société Agro-Logic.

Comme la cérémonie était couplée avec les vœux, Mickaël a évoqué quelques chantiers de cette année : parking de la salle des fêtes ; réflexion sur l'aménagement de la Hervetterie ; réflexion sur l'aménagement du bâtiment de

l'ALSH. Pour terminer, le maire devait inviter chaque nuilléen à se faire l'ambassadeur de la commune et participer ainsi à son développement. François Portier, cuisinier communal, avait préparé pour la nombreuse assemblée présente un buffet de produits locaux qui furent dégustés, après deux chansons participatives et humoristiquement improvisées, de Pierre, membre de la compagnie des Arbres et des Hommes, qui s'est installée sur la commune.

## Un nouveau garagiste



Christophe Reverdy, 40 ans, s'est installé dans le garage précédemment géré par M. Bodinier rue d'Anjou. Il a travaillé depuis son apprentissage et pendant 23 ans, au sein du garage Bézier de Quelaines. À la fermeture de cette entreprise, il a repris le fonds de commerce (matériel et clientèle) de son ancien patron et a décidé de s'installer à Nuillé.

Il relance ainsi l'activité du garage, y compris la proposition de voitures d'occasion qu'il compte bien développer, en profitant de l'expérience acquise chez son ancien employeur, en particulier pour le choix des berlines allemandes.

**Sarl garage Reverdy**  
23 rue d'Anjou  
Tél. 02 43 01 06 33  
[sarl-garage-reverdy@orange.fr](mailto:sarl-garage-reverdy@orange.fr)



## Une zone artisanale innovante



Diversifier les types de production de culture bio : quinoa, chanvre, sarrasin, colza, lentilles...

Notre zone artisanale va se remplir au cours de l'année 2017 par la construction de plus de 4 500 m<sup>2</sup> de bâtiments. Des chefs d'entreprises de Nuillé sur Vicoin et quelques associés s'unissent pour investir dans l'agriculture bio et les énergies renouvelables.

### Des investisseurs...

Les quatre principaux ont déjà des activités dans le monde de l'agriculture. André Blin, **Etablissements Blin** : entreprise spécialisée en mécanique agricole et en construction métallique notamment dans le domaine équin. Jacques Belloir, **Agritravaux** est une entreprise qui traite la mise en place et la récolte de différents types de culture en Mayenne et dans les départements limitrophes. Pierre Foulon, **Chanvre service** : expatrié de Normandie depuis juillet 2015. Il commercialise des produits issus de la culture du chanvre (alimentation pour humains ou bovins, textile, isolation...) Vincent Seyeux, **Agrologic** : exploitant à Origné, il gère la mise en production, chez des agriculteurs, de cultures sans gluten en bio. Il s'occupe de la récolte à l'aide d'une

moissonneuse dédiée, du transport et du séchage.

« La problématique de ces cultures est le stockage et le séchage. En effet, il faut récupérer les récoltes dans des délais très courts pour éviter le développement de maladies pouvant mettre en danger la récolte. Pour ce faire, il est nécessaire d'avoir des lieux de stockages proches, d'où la construction à Nuillé de deux silos » explique Vincent Seyeux. Une des missions de Pierre Foulon est de trouver des terres à exploiter

pour diversifier les types de production de culture bio : quinoa, chanvre, sarrasin, colza, lentilles...

### Des investissements en 2017...

L'année 2017 va permettre de construire, avant l'été, quatre nouveaux bâtiments d'une superficie totale de 4 500 m<sup>2</sup> recouverts de panneaux photovoltaïques. Deux bâtiments seront consacrés à l'activité mécanique, pour le stockage de matériaux et pour la vente/réparation de matériels agricoles. Les deux autres seront utilisés pour le triage et la transformation des céréales. Les graines seront également emballées et conditionnées sur place pour les magasins bio et les industries agro-alimentaires spécialisées dans la consommation humaine. « Je ne peux que me féliciter de tous ces investissements innovants sur notre commune. Nous allons enfin débloquer l'activité sur notre zone artisanale, en friche depuis sa création en 2007. Des artisans locaux sont également en discussion avec Laval-Agglomération, propriétaire du terrain, pour s'installer prochainement » complète M. Marquet, maire de Nuillé sur Vicoin.



Vincent Seyeux

## Marché de Noël



L'idée était de pouvoir fédérer les enfants autour d'un projet commun, créant du lien intergénérationnel

Le 16 décembre dernier, vous avez été nombreux à vous promener au Marché de Noël.

L'équipe d'animation de l'Accueil de Loisirs, à l'initiative de cette action, a axé cette année ses objectifs sur l'ouverture à l'autre. L'idée était de pouvoir fédérer les enfants autour d'un projet commun, créant du lien intergénérationnel nous aidant ainsi dans notre démarche d'appropriation des valeurs de respect d'autrui, de tolérance mais aussi d'engagement.

### Un projet commun

La 1<sup>ère</sup> étape de notre projet s'est concrétisée par l'organisation d'un Marché de Noël. La mise en œuvre de ce projet avait également l'ambition de proposer une véritable animation

à l'échelle de toute la commune en suscitant la participation des habitants. Nous avons donc présenté notre projet aux aînés de la Commune, aux associations, au Relais d'Assistantes Maternelles qui ont été nombreux à répondre présents pour cette manifestation. Chacun a œuvré pour rendre cette action possible : les idées, la volonté de réussir, le temps accordé... Toutes ces énergies ont permis la réalisation d'un Marché de Noël qui marquait, entre autre, la mise en lumière du sapin de la Place de la Mairie, les vacances scolaires et toute cette ambiance des fêtes de fin d'année qui s'installait...

### Des acteurs divers

Le Marché a également accueilli des créateurs locaux (de bijoux,

dans la confection,...), mais aussi des artisans (producteur de miel, négociant en vin...). Des participants ont ainsi proposé gourmandises, restauration rapide, boissons chaudes, objets décoratifs,... sans oublier le radeau de l'association nuilléenne participant aux Ofnijec dont il fallait deviner le poids. Radeau qui accueillait également les enfants pour la traditionnelle photo avec le Père Noël. La visite de la crèche installée dans l'Eglise était également proposée au public, ainsi que la lecture de contes de Noël. Des chants traditionnels de Noël ont été entonnés dans un premier temps par les enfants participant au TAP (temps d'activités périscolaires ayant lieu après l'école), puis par la chorale 0-100.

...



## Marché de Noël



### Merci à tous

Nous remercions l'ensemble des acteurs qui ont œuvré avec nous à la réalisation de ce marché de Noël, ainsi que tous les visiteurs qui ont fait de ce marché une belle réussite. Nous tenons également à remercier chaleureusement les aînés qui ont répondu présent aux ateliers de bricolage et de cuisine mis en place avec les enfants les mercredi après-midi à l'accueil de loisirs, mais aussi un papa (professeur de pâtisserie de son état !) qui est venu encadrer notre atelier cuisine, nous transmettant ainsi son savoir.

Nous œuvrons aux futures étapes de notre projet : réalisation d'une fresque intergénérationnelle, développement du projet « les petits pots

âgés » avec la construction de jardinières collectives (en comptant sur le savoir de nos aînés en matière de jardinage). Nous profitons de cet

article par ailleurs pour convier toute personne âgée de plus de 65 ans intéressée par nos actions à nous rejoindre.



## Anciens combattants : une cérémonie particulière



Avant le traditionnel fleurissement du monument aux morts le 11 novembre, les anciens combattants et la municipalité se sont réunis au cimetière pour rendre un hommage particulier aux frères Gendry, dont les noms sont inscrits sur le monument aux morts de l'ancienne commune de Saint-Gault. Leurs parents, agriculteurs, s'étant installés à Nuillé après la guerre, ils avaient sans doute souhaité avoir la tombe de leur fils Louis près de chez eux. Le temps passant, la tombe a été manifestement délaissée, quoique restant tout de même en bon état. Quatre « morts pour la France » sont inhumés à Nuillé, sur 53 noms du monument aux morts.

Aussi un ravalement de la tombe a été entrepris et financé par « le Souvenir Français », la commune et le mécénat. Le président Claude Pinçon a restauré les plaques de marbre commémoratives, qui sont maintenant lisibles et qui rappellent le centenaire de la mort de Louis, fauché pendant l'offensive de la Somme de juillet 1916 et la disparition de son frère Constant en 1918. « *Le souvenir*, écrivait le Général de Gaulle, *c'est non pas seulement un pieux hommage rendu aux morts, mais aussi un ferment toujours à l'oeuvre dans le monde des vivants* ».

## Départ en retraite

René Guillet a quitté définitivement le service. Reçu à l'examen en 1994, il est resté garde-champêtre jusqu'à l'âge-limite de la fonction publique. Le maire et le conseil municipal ont organisé une petite réception en son honneur et celui de son épouse, en présence de tout le personnel de la commune. Michaël Marquet dans un petit discours a souligné ses mérites pour la défense de l'intérêt général et la lutte contre les incivilités.



Pour annoncer vos événements,  
contactez nos correspondants de presse :

### Ouest France

Dominique DELAUNAY  
Coordonnées :  
d.delaunay.maire@free.fr  
02 43 98 04 56 - 06 81 90 15 77

### Courrier de la Mayenne

Rémy JEANNOT  
remyjeannot@orange.fr  
02 43 69 60 84

## Infos pratiques

Horaires d'ouverture de la déchetterie intercommunale de L'Huisserie

Lundi de 14h à 18h  
Mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h  
Vendredi de 14h à 18h  
Samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h

Toute l'actualité de la commune sur

[www.nuillesurvicoin.mairie53.fr](http://www.nuillesurvicoin.mairie53.fr)



## Le décès du Père Henri Ledauphin

Voilà plus de trente ans que le père Henri Ledauphin avait quitté la paroisse de Nuillé pour rejoindre sa région du nord-Mayenne (Il était né en 1932 à Brecé). Ceux qui l'ont connu comme pasteur en avaient gardé un bon souvenir : quelqu'un de simple, proche des gens, soucieux de l'évangélisation de tous et particulièrement des enfants. En relation avec la commune, on peut distinguer deux actions particulièrement remarquables. D'abord la réfection du chœur de l'église dans le cadre de la réforme liturgique et de la messe face au peuple. La mise en valeur de l'arc roman avec son appareillement de grès roussard, la noblesse des tomettes utilisées en ont fait une réussite. Ensuite son action bien connue fut son entier dévouement aux écoles Saint-Jean et Notre-Dame, par les



kermesses qu'il savait animer, par la gestion quotidienne de l'Ogec (Il fut un temps où la cantine était gérée par l'école privée) et surtout par l'énergie consacrée à la construction des classes dans les années 61-62 dans les bâtiments préfabriqués qui virent plusieurs

générations d'élèves se succéder rue de Lancheneil. Heureux est-il : « Ce que vous avez fait aux plus petits d'entre les miens... ». L'Eucharistie de ses obsèques a été concélébrée le 24 décembre par 25 prêtres dans la basilique de Pontmain, autour de Mgr Scherrer.

## Un peu d'histoire : comment Henri Ledauphin a échappé au S.T.O en 1944

Le Service de Travail Obligatoire (STO) a été institué par une loi du 4 septembre 1942, mais surtout par un texte du 16 février 1943 qui assujettissait les jeunes nés de 1920 à 1922 au travail forcé en Allemagne. L'abbé Ledauphin était concerné puisqu'il était de la classe 42. Il était à la moitié de ses études au grand séminaire de Laval. L'évêché de Laval ne donnait ni de consigne d'obéissance, ni de refus. Au départ, le STO était considéré comme une « relève » des prisonniers de guerre. Il y avait même besoin d'aumôniers pour la population partie en Allemagne. Mais à partir de 1943, on s'est bien rendu compte de l'imposture ; beaucoup de jeunes gens refusèrent de partir et se cachèrent. Il y eut des clandestins dans les fermes de Nuillé.

L'abbé Ledauphin fut convoqué une première fois le 26 juillet

1943 pour partir le 28... Mais une visite médicale était nécessaire et il trouva un médecin complaisant qui lui indiqua une maladie difficile à diagnostiquer et les symptômes à présenter. Il présente le certificat au service qui se trouvait rue Mazagran. Ça a marché.

Le 8 septembre, il est à nouveau convoqué. Même consultation, chez le même médecin. Ça a marché encore, mais pour un mois de sursis... Le 10 octobre, 3ème convocation mais cette fois le médecin avait changé !.. Il tombe sur un collabo anti-clérical qui lui lance : « Alors tu es un apprenti-curé ! Tu veux pas y aller en Allemagne ? Eh bien moi, je vais t'y emmener ! ». Sur ces propos sans équivoque, Henri Ledauphin saute par la fenêtre du rez-de-chaussée et s'enfuit. Il se cache dans une petite ferme de Désertines appartenant à ses parents, avec

des faux papiers au nom d'Hubert Lenoir (H comme Henri, L comme Ledauphin). Mais cette vie de reclus lui est insupportable. Il revient au Grand Séminaire : le supérieur lève les bras au ciel et lui intime de ne pas sortir des Trappistes (là où le Grand Séminaire s'était réfugié) « même pour la messe à la Cathédrale ». À la Libération, il regagnera Gorrion à pied car le Séminaire avait été évacué à cause des bombardements et sera rappelé sous les drapeaux en juin 45. Ordonné sous-diacre le 29 juin 1946, sa formation, du fait de ces péripéties, sera accélérée et il sera ordonné prêtre le 21 décembre 1946, il y avait juste 70 ans le jour de son décès à Pontmain.

■ Dominique Delaunay  
Propos recueillis le 17 septembre 2011.

## Bibliothèque municipale : Une bibliothèque du réseau « LA bib »

### C'est quoi LA bib ?

C'est le réseau des bibliothèques de Laval Agglomération qui vous permet d'accéder aux 18 bibliothèques qui le composent. L'inscription au réseau des bibliothèques de Laval Agglomération est individuelle, nominative, annuelle et gratuite.

L'inscription d'un jeune de moins de 18 ans nécessite une autorisation parentale. Elle vous donne accès au prêt dans toutes les bibliothèques et la possibilité de gérer votre compte sur le nouveau portail <http://www.labib.agglo-laval.fr>

L'accès à la bibliothèque est libre et gratuit.

[bibliouille@orange.fr](mailto:bibliouille@orange.fr)

Ouverte lundi de 16h à 17h,  
mercredi de 16h à 18h,  
samedi de 10h30 à 12h30.

## La Compagnie des arbres et des hommes

Vous les avez peut-être déjà aperçus! .... Sûrement ! Vous les avez peut-être déjà vus en spectacle! .... Certainement ! Vous les avez peut-être déjà entendus en concert! ... Sans aucun doute! Ils sont dorénavant installés au premier étage de la Mairie de Nuillé sur Vicoin : il s'agit de la Compagnie des Arbres et des Hommes, une association Loi 1901. Vous aurez donc dorénavant le plaisir de les rencontrer et d'assister à des moments d'animation et de représentation dans la commune.

### Contact :

[desarbresetdeshommes@gmail.com](mailto:desarbresetdeshommes@gmail.com)  
[www.desarbresetdeshommes.org](http://www.desarbresetdeshommes.org)



En compagnie de Mickaël Marquet, maire de la commune de Nuillé sur Vicoin, pour souhaiter à tous une chaleureuse année 2017, pleine de joies et d'agréables surprises

## Nuillé pro-jets



Cette année le thème est « Les OFNIJEC voyagent à travers le monde ». Etant les grands vainqueurs de l'édition précédente nous allons remettre notre trophée en jeu cette année. La course aura lieu le 25 juin 2017, pendant la braderie de Laval. Nous réfléchissons actuellement au décor que nous allons créer. Prochainement, nous allons apporter les améliorations techniques de notre radeau pour être toujours plus performant. Nous vous attendons nombreux pour venir nous encourager et nous remercions encore une fois nos sponsors, grâce à qui cette aventure est possible.



## École Victor Hugo

Un menu riche et complet pour cette année scolaire.

### Bien nourrir son corps ...dans la classe ...

Le top départ de ce projet sur l'alimentation a été donné au mois d'octobre, lors de la traditionnelle semaine du goût, par François PORTIER, cuisinier du restaurant scolaire, qui est très gentiment intervenu dans les classes élémentaires. François a proposé aux CP/CE1 un atelier de manipulation dont le but était de découvrir les différents types de graines et de devenir incollable sur le nom des céréales. Cet atelier s'est prolongé en classe par la confection de trois recettes : une salade de fruits d'automne, un gâteau aux poires et un houmos de pois chiche. Avec les plus grands, dans les classes de CE2/CM1/CM2, François a expliqué les notions de base d'un menu équilibré alimentaire tout en évoquant les différentes familles d'aliments. Le travail se poursuit évidemment en classe avec des sujets d'étude liés à cette rencontre avec notre cuisinier : l'alimentation équilibrée, la digestion, les dents ...

### Les classes maternelles ne sont pas en reste .

Dans le cadre d'un travail sur ce même thème de l'alimentation, les catégories d'aliments et leurs apports spécifiques, les enfants de la maternelle célèbrent les anniversaires de chaque période en élaborant différentes recettes. Ce moment savoureux privilégie le langage autour de la recette et de sa réalisation : gâteau chocolat/noisettes, confiture de citrouille... Les enfants découvrent également des fruits et des légumes de saison. Dans la classe de GS/CP, Halloween oblige, les enfants ont préparé et dégusté des doigts de sorcières. Le vendredi 16 décembre, tous ont pris leur petit déjeuner à l'école en ayant, au préalable, sélectionné les aliments permettant un petit déjeuner équilibré.



### Bien nourrir son corps... à l'extérieur ...

Deux journées sont prévues afin de mettre en pratique les connaissances acquises en classe :

- Les CE2/CM1/CM2, se rendront le mardi 10 janvier 2017 au musée des sciences de Laval afin de visiter l'exposition « Bon appétit » .
- Les PS-MS-GS-CPetCE1 voyageront vers Sainte Suzanne au printemps prochain pour visiter le moulin restauré et participer à un atelier au cours duquel ils apprendront à faire du pain.

### Savourer avec ses yeux et nourrir son esprit

Dans le cadre du parcours culturel de l'école, tous les enfants se rendront à Château Gontier pour assister à un spectacle vivant. Les classes de CE2/CM1/CM2 sont inscrites à la « journée carrément cool » du jeudi 2 février. Les élèves participeront à un atelier de fabrication d'un théâtre d'ombres puis ils assisteront à un conte musical DZAA. Les classes de GS/CP/CE1 sont également inscrites à la « journée carrément cool » du vendredi 12 mai. Là encore, les élèves prendront part, le matin, à un atelier pour réaliser un théâtre de papier sous forme d'oeuvre collective, puis, l'après-midi ils assisteront au spectacle de GROINK associant théâtre et musique.

Les Petits et le Moyens assisteront également à cette représentation de GROINK le matin.

### Bouger son corps et faire travailler son esprit.

D'autres projets sont au menu de cette année scolaire :

- Le cycle natation des grands qui a eu lieu aux mois de septembre et octobre ;
- Le cycle natation des GS/CP/CE1 qui se déroulera en mai et juin ;
- La validation de l'attestation de prévention routière des CM1/CM2 qui aura lieu sur la piste de prévention routière à Laval le 8 mars ; la visite du collège Jacques Monod par les élèves de CM2 qui prendra la forme de granges Olympiades le 27 janvier ;
- Le passage du permis piéton par les élèves de Madame Hardy au printemps prochain .
- La traditionnelle journée festive dans la classe des CP/CE1 qui célèbre le 100ème jour d'école .

Comme vous pouvez le constater, cette année ne nous laissera pas sur notre faim ! Alors...bon appétit à tous ! Nous nous tenons à votre disposition pour vous faire visiter notre école .

**Contacts : 0243983987  
ce.0530347p@ac-nantes.fr**

## Ça bouge toujours du côté de l'Ecole Notre Dame !

En cette fin d'année 2016 l'APEL de l'Ecole Notre Dame a multiplié ses actions au profit des enfants. Début Novembre une vente de brioches en provenance de Vendrennes (Vendée) a remporté un vif succès auprès des parents, 332 brioches achetées. Cette action s'est déroulée en partenariat avec l'association des parents d'élèves de l'école publique, ce qui réduit les coûts d'acheminement.

Le samedi 3 décembre l'APEL a organisé sa traditionnelle soirée dansante dans la nouvelle salle des fêtes de Nuillé. Cette soirée conviviale et intergénérationnelle a permis de proposer un temps de convivialité autour d'un couscous

et a réuni 125 adultes et 41 enfants. Cette soirée, ouverte à tous, a permis de réunir amis, familles, voisins, enfants, parents et grands-parents. Comme chaque année, des plats étaient proposés à la « vente à emporter ». Mi -Décembre les chocolats de Noël proposés aux familles ont eux aussi fait le plaisir des petits et des grands. Enfin l'APEL a tenu un stand sur le marché de Noël de Nuillé. Les parents se sont mobilisés pour proposer des grillées de mogettes (spécialité vendéenne) et de punch au lait. Ce début de soirée a permis d'attirer les visiteurs sur le stand de l'association et d'échanger ainsi avec les parents bénévoles, les enseignants et d'acheter des



Récupération de vieux papiers et journaux

objets de décoration réalisés par les enfants. La dernière action de l'APEL s'est concrétisée par une récupération de vieux papiers et journaux à domicile le samedi 7 Janvier (passage d'un camion en centre bourg). Ces actions permettent à l'APEL de financer, notamment, des achats de matériel pour les enfants.

## Troupe du Tournesol



La Troupe du Tournesol est heureuse de vous accueillir dans la salle des fêtes de Nuillé sur Vicoïn, nouvellement rénovée, pour ses prochaines représentations qui seront les : **samedi 4 et 11 Mars 2017** ainsi que les **dimanches 26 Février, 5 et 12 Mars 2017**. Le dimanche 5 Mars, les élèves de l'école Notre Dame se produiront sur scène en première partie. La pièce de théâtre interprétée sera « Un point c'est tout » de Laurent BAFFIE. Nous vous conseillons vivement de réserver vos places soit par mail [troupedutournesol@gmail.com](mailto:troupedutournesol@gmail.com), soit par téléphone au 02.43.98.37.87, soit par SMS au 06.81.97.89.98. Le prix des entrées est de 6€50 pour les adultes, 3€ pour les enfants à partir du collège et gratuit pour les plus jeunes.

## TELETHON

Sur l'ensemble des communes, les animations et la vente des roses ont rapporté cette année plus de 7 000 €. Pour obtenir ces résultats, les bénévoles de Nuillé et de Saint-Berthevin se sont activés le 1<sup>er</sup> décembre pour préparer 2700 roses.





## Nuillé – L’Huisserie tennis de table



Le début de l’année est très bonne comme l’annonçait notre fin de saison 2016 avec un titre de champion départemental D2 pour trois jeunes Nuilléens (Clément MARCOU, Awen DROUGLAZET et Antoine PICHON).

L’effectif du club est en forte progression avec plus de 35 jeunes sur 70 licenciés. Notre activité « baby ping » est en plein essor et nous enregistrons déjà

des résultats intéressants lors des premières rencontres. Sept jeunes sont allés représenter le club en décembre lors d’une compétition départementale. A noter une belle performance des demoiselles qui finissent 2<sup>ème</sup>, 5<sup>ème</sup> et 6<sup>ème</sup>.

A noter l’inscription en championnat d’une nouvelle équipe jeune (4 au total) et une nouvelle équipe adultes en D5 pour compléter les quatre actuelles.

Notre équipe première finit première du championnat de D1 et se donne ainsi l’opportunité d’aller jouer en pré- région. Une autre équipe composée de jeunes de 15-16ans c’est aussi illustrée en finissant première de la D4 et ainsi validant un ticket pour la montée en D3.

Tous les jeunes désireux de pratiquer en loisir ou en compétition le tennis de table sont les bienvenus, nous accueillons aussi tous les joueurs et joueuses désireux d’intégrer nos équipes adultes.

**Site internet : via moteur de recherche tapez : nuillé tennis de table**

**Contact : Mickaël SAILLEY  
06.84.71.83.02**

## Nuillé-sport

Avec 139 licenciés, l’effectif de Nuillé-Sport est resté stable. Le club comptabilise 64 seniors dont 7 U18, 54 jeunes, 16 dirigeants et 4 arbitres. Avec un nombre important de seniors, Nuillé s’est associé avec Astill-Cosmes pour former une équipe. Sur le plan sportif à mi-saison le bilan est plutôt bon. En effet, les équipes de jeunes ont obtenu des résultats satisfaisants.

Félicitations à tous les jeunes joueurs et aux différents bénévoles qui les accompagnent. Les équipes seniors tirent leur épingle du jeu dans leur compétition respective, notamment l’équipe première, en tête du championnat et encore qualifiée en district. Pour le prochain tour de la coupe, elle recevra Port-Brillet le 12 février.



Venez nombreux pour les soutenir. L’équipe réserve est également qualifiée pour les 1/16<sup>ème</sup> de la finale du challenge D4/D5. A cette occasion Nuillé Sport jouera le 12

février à Pontmain. A noter sur vos agendas que la soirée choucroute aura lieu le 1<sup>er</sup> avril à la salle des fêtes de Nuillé et que le tournoi se déroulera le 4 juin.

## RAM



Le Relais Assistantes Maternelles (R.A.M.) est un service gratuit qui facilite la mise en relation des parents à la recherche d'une assistante maternelle agréée et permet aux assistantes maternelles de mener des activités communes. Ce service petite enfance concerne les 0-3ans. Ce lieu est un lieu privilégié pour les tout-petits, son assistante maternelle et ses parents.

Animée par une éducatrice de jeunes enfants, ce service a pour principales missions :

- de développer l'information et l'accompagnement des usagers pour l'accueil des jeunes enfants
- de développer un lieu unique d'écoute, d'animation, d'échange et d'information dans le domaine de la petite enfance
- de faciliter la mise en relation des parents et des assistantes maternelles
- d'accompagner les assistantes maternelles dans le métier et dans leur formation continue
- d'éviter l'isolement et faciliter le travail des assistantes maternelles en créant un réseau local
- de proposer des activités d'éveil pour les jeunes enfants, moments musicaux, d'expression plastique, de motricité, d'histoires, des temps forts sont très attendus, Noël, carnaval... Les sorties intercommunales, les moments festifs mais aussi les animations hebdomadaires, tous les lundis matins de 9 heures à 11 heures, pendant la période scolaire. Ce rituel permet de tisser des liens et d'avoir des repères pour les jeunes enfants ce qui leur apporte une ouverture sur le monde qui l'entoure, L'observation du jeune enfant dans l'espace de jeu est le thème proposé aux assistantes maternelles pour cette année 2017.

Six assistantes maternelles (du RAM intercommunal avec Montigné et Ahuillé) vont effectuer une formation : apprentissage de la langue des signes avec les bébés. Cette formation est organisée par le GRETA et relayé par le RAM.

**Horaires et contact : Françoise Ricou Animatrice du Relais Assistantes Maternelles**  
**Courriel : ram.vicoin@gmail.com Tél : 06.73.13.19.80**

## État civil

### Naissances :

GARREAU Lucie le 6 décembre 2016  
CHEVALIER Laly le 8 décembre 2016  
ECOUBLET Elyna le 19 novembre 2016

### Décès :

AVELINO DE CARVALHO Maryse le 11 novembre 2016  
SOREL Jeanne le 21 novembre 2016  
GUILMEAU Roger le 30 novembre 2016  
REGULIER Solange le 10 décembre 2016



## Planning des manifestations

**4 février 2017** : Soirée dansante Victor Hugo à la salle des Fêtes  
**25 février, 4-5 mars, 11-12 mars 2017** : Théâtre  
**11 mars 2017** : Bourse aux vêtements organisé par Victor Hugo  
**1<sup>er</sup> avril 2017** : Soirée foot  
**17 avril 2017 (lundi de Pâques)** : Chasse aux oeufs  
**4 juin** : Tournoi de foot  
**18 juin 2017** : Fête d'école Victor Hugo  
**23 juin 2017** : Fête de la musique  
**2 juillet** : Fête d'école Notre Dame



# Lotissement des Ligonnnières



**49,95 HT le m<sup>2</sup>**

**S'adresser à la mairie : 02 43 98 39 22**